

## Idan Amedi

### Blessés

Idan Amedi est un célèbre chanteur et acteur israélien. Malgré sa notoriété, il a été mobilisé en tant que réserviste après le 7 octobre. En janvier 2024, il a été grièvement blessé lors d'une explosion qui a tué six de ses camarades. Après deux semaines d'hospitalisation, il s'est exprimé lors d'une conférence de presse juste avant de sortir de l'hôpital. Son discours était en hébreu, à l'exception d'un court message en anglais adressé aux journalistes. En mars, Idan Amedi a été choisi pour allumer une torche lors de la cérémonie du Jour de l'Indépendance. Sur sa page Instagram, il a réagi de la manière suivante :



Vidéo

[Lien vers youtube](#)

« Partout où j'allais [à Gaza], j'ai été accueilli par des soldats qui me demandaient avec étonnement ce que je faisais là. Mais lorsque j'étais allongé à même le sol, couvert de poussière, avec mon uniforme et mon fusil, je me sentais plus que jamais appartenir à mon peuple. J'ai eu la chance de rencontrer les meilleurs fils et filles de la nation, de véritables héros, des gens qui ont des rêves et des passions. À un moment donné, je parlerai de ma contribution à la guerre. Je suis fier des choix que j'ai faits. Il était clair pour moi que cette fois-ci, je me battais pour l'avenir de mes enfants, Yaeli et Jonathan. Cette conviction m'a donné de la force et m'a aidé à en donner aux autres, même dans les heures les plus sombres. On m'a proposé d'allumer une torche, lors de la cérémonie de la Fête de l'Indépendance qui sera placée sous le signe de l'héroïsme israélien. Il n'y a pas de plus grand honneur que celui-là, mais malheureusement, je ne pourrai accepter ce privilège cette année. Nous avons découvert tant de gens exceptionnels depuis ce « Chabbat noir », et j'ai combattu aux côtés de certains d'entre eux. Cette année, je resterai chez moi et je me joindrai à la commémoration de ces héros, comme beaucoup d'autres en Israël. Je me souviendrai également de ce miracle appelé « l'État des Juifs ». Et je comprends aujourd'hui profondément l'ampleur de ce miracle. J'espère qu'à l'avenir, j'aurai l'occasion d'allumer une torche grâce aux mots que j'écris, et non à cause de la guerre... Puissions-nous garder en mémoire tous les soldats qui sont tombés au combat et être dignes de leur lumière, car la vie et la gloire de notre nation reposent sur leur mérite. »

Idan Amedi

#### Idées d'activités:

1- Demander aux élèves de rédiger un commentaire d'au moins 100 mots sur les propos d'Idan Amedi.

2- La cérémonie d'allumage des torches est un événement central et symbolique qui marque les célébrations du Jour de l'Indépendance d'Israël. Organisée chaque année au Mont Herzl à Jérusalem, cette cérémonie consiste à allumer douze torches symbolisant les douze tribus. Les personnes qui ont contribué de manière significative à la société sont sélectionnées, et mises à l'honneur par l'allumage de ces torches.

On proposera aux élèves d'organiser leur propre cérémonie d'allumage des torches à l'occasion de Yom Haatsmaout. Chacun pourra nommer une personne qui, selon lui, devrait être honorée cette année pour son courage ou sa contribution depuis le 7 octobre. Demander aux élèves de voter pour les candidats jusqu'à ce qu'ils se mettent d'accord sur douze finalistes.

Par ailleurs, lors de la cérémonie de l'allumage en Israël, une torche est réservée à un Juif de la Diaspora. Les élèves pourront également proposer un candidat non-israélien, en répondant à ce questionnaire en ligne :

[https://survey.gov.il/en/DiasporaTorchlighters\\_76](https://survey.gov.il/en/DiasporaTorchlighters_76) en anglais